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Entschuldigt fehlen 
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Bericht der Mainzer Verkehrsgesellschaft (MVG) zu den Bauarbeiten "Mainzelbahn" 
 
Anfragen 
 
2. Bushaltestelle Am Sonnigen Hang (ÖDP) 
 
3. Sachstandsberichte 
 3.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0117/2015, SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
4. Mitteilungen und Verschiedenes 
 4.1. Schreiben der Initiative Lebenswerteres Marienborn (ILM) 
 4.2. Schild Spielplatz MA 15 Hinter den Wiesen 
 4.3. Brunnen in Marienborn 
 4.4. Einwohnerstatistik 
 4.5. Dreck-Weg-Tag am 21.03.2015 
 4.6. Namensgebung Grundschule 
 4.7. Schulwegmarkierung 
 4.8. U 3 Plätze in der Kindertagesstätte 
 4.9. Neue ObR-Sitzung 
 4.10. Straßenschild Merkatorstraße 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
6. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
7. Stadtteilmittel 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
Vor Eröffnung der Sitzung gedenken die Anwesenden der verstorbenen Frau Monika Stauder, 
die lange Jahre dem Ortsbeirat angehörte. 
 

Daraufhin eröffnet der Vorsitzende um 19.05 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 

Herr Dr. Moseler begrüßt von der MVG Herrn Köck und dessen Kollegin Frau Anstatt, welche in 
der heutigen Sitzung als Berichterstatter fungieren werden.
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Bericht der Mainzer Verkehrsgesellschaft (MVG) zu den Bauarbeiten 

"Mainzelbahn" 
 
Herr Köck informiert die Anwesenden über den weiteren Bauverlauf der Mainzelbahn. 
 
Nach der Präsentation werden von Herrn Köck die Fragen der anwesenden Ratsmitglieder und 
Bürger beantwortet. 
 
Einige wichtigen Eckpunkte sind: 

- Die MVG weist ihre Bauträger immer wieder darauf hin, nicht mit den schweren 
Kettenfahrzeugen usw. durch die Straßen zu fahren, da diese hierfür nicht ausgelegt 
sind. 

- Herr Köck informiert darüber, dass es teilweise sein kann, dass manche Baugruben 
längere Zeit offen stehen, ohne dass hier etwas daran gearbeitet wird. Oftmals muss 
vorab an einer anderen Stelle etwas fertiggestellt werden, bevor z.B. dann dort die 
Leitungen umgeschaltet werden können. 

- Der Verkehr am Knotenpunkt Mercedes-Straße wird ca. um Ostern herum umgeleitet, 
sodass dann Bauphase zwei beginnen kann. 

- Die Oberleitungen werden im Jahre 2016 durchgeführt. Momentan befindet man sich 
hier noch in der Ausschreibungsphase. 

- Die Vollknoten werden mit einer Lichtsignalanlage gesichert (z.B. Haifaalle). 
Ansonsten eine Zweiphasen Lichtsignalanlage oder ein Z-Überweg für Fußgänger. 

- Es wird drei Haltestellen in Marienborn geben: 
o Nähe der Haltestelle Im Borner Grund 
o In der Verlängerung zur Wiesenstraße 
o Unterhalb der Eisenbahnbrücke  

(Die Haltestellen sind auch anhand des Planes ersichtlich) 

- Die besten Umsteigemöglichkeiten vom Bus in die Bahn sind am Südring und in der 
Hans-Böckler-Straße. 

- Mit der Buslinie 70 fährt man zukünftig Richtung Altstadt und mit der Straßenbahn 
Richtung Bahnhof.  

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 2 Bushaltestelle Am Sonnigen Hang (ÖDP) 

Vorlage: 0445/2015 
 
Die Antwort der Beigeordneten Frau Eder vom 10.03.2015 wird zur Kenntnis genommen.  
 
Die Antwort ist der Niederschrift beigefügt. 
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Punkt 3 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 3.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0117/2015, SPD, CDU,  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Wertstoffhof für Marienbon 
Vorlage: 0432/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Beigeordneten Frau Eder vom 02.03.2015 zur 
Kenntnis. Der Sachstandsbericht ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Hof berichtet den Anwesenden, dass der Ortsteil Mainz-Bretzenheim im Rahmen der 
Bauarbeiten zur Mainzelbahn seinen Wertstoffhof aufgeben musste. 
Da bisher wohl noch nicht bekannt ist, an welcher Stelle dieser neu errichtet werden kann, 
macht er den Vorschlag, einen gemeinsamen für die zwei Ortsteile Marienborn und 
Bretzenheim zu errichten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.1 Schreiben der Initiative Lebenswerteres Marienborn (ILM) 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über das Schreiben der Initiative Lebenswerteres 
Marienborn. Das Schreiben war der Einladung beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.2 Schild Spielplatz MA 15 Hinter den Wiesen 
 
Der Vorsitzende verliest das Schreiben der Beigeordneten Frau Eder und des Beigeordneten 
Herrn Merkator vom 04.03.2015. 
 
Er bittet den Ortsbeirat, darüber abzustimmen, ob das Schild weiterhin stehen bleiben soll. 
 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für den Erhalt des Schildes aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.3 Brunnen in Marienborn 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Frage, inwieweit der Brunnen auf dem Grundstück 
Im Borner Grund öffentlich zugänglich ist, weitergeleitet wurde an die entsprechende Stelle. 
Sobald eine Antwort vorliegt, wird er den Ortsbeirat entsprechend informieren. 
 

Ebenfalls setzt er die Anwesenden darüber in Kenntnis, dass der Schachtdeckel des Brunnens 
am Kirschplatz defekt war. Die Verwaltung hat zugesagt, diesen Schachtdeckel zu erneuern. 
Gleichzeitig wurde daraufhin gewiesen, dass sie für die Vorplatzfläche und den 
Treppenaufgang nicht verantwortlich ist. Hier liegt die Zuständigkeit bei der Kirche. 
Herr Dr. Moseler wird versuchen, in geraumer Zeit einen Ortstermin mit allen Beteiligten 
vereinbaren zu können. 
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Punkt 4.4 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass mit Stand vom 31.01.2015 in Marienborn 4.271 Personen 
gemeldet sind.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.5 Dreck-Weg-Tag am 21.03.2015 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass der Dreck-Weg-Tag am 21.03.2015 
stattfindet. Herr Zimmer hat sich bereit erklärt, die vollen Säcke einzusammeln und zum 
Sammelplatz am Bahnhof zu fahren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.6 Namensgebung Grundschule 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Grundschule in Marienborn in „Brunnenschule“ 
umbenannt werden soll. Die Rektorin der Schule, Frau Mades, wüsste gerne, ob es hiergegen 
Einwände von Seiten des Ortsbeirates gibt. Dies ist nicht der Fall. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.7 Schulwegmarkierung 
 
Am 21.04.2015 um 09.00 Uhr findet in der Grundschule eine Vorbesprechung zum Thema 
Schulwegmarkierung statt. Geplant ist es, die Markierungen entweder am 12.06. 2015 oder 
am 26.06.2015 anzubringen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.8 U 3 Plätze in der Kindertagesstätte 
 
An den Vorsitzenden wurde von vielen Bürgern herangetragen, dass es sehr unbefriedigend 
ist, dass man die Auswahlkriterien für die Vergabe von Plätzen im Kindergarten nicht 
nachvollziehen kann. Man muss als Elternteil planen können, gerade wenn man wieder in den 
Beruf zurück möchte oder berufsstätig ist. Die Planungen gestalten sich jedoch sehr schwierig, 
da man schwer abschätzen kann, wann das Kind einen Platz bekommt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.9 Neue ObR-Sitzung 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass am 24.03.2015 eine gemeinsame Sitzung mit dem 
ObR Mainz-Lerchenberg und dem Ausschuss für Umwelt, Grün und Energie stattfindet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4.10 Straßenschild Merkatorstraße 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass das Schild „Verbot der Einfahrt für alle Fahrzeuge“ in 
der Merkartorstraße entwendet wurde. Zwischenzeitlich wurde das Schild von der Verwaltung 
erneuert. Das entwendete Schild wurde in der Zwischenzeit im Gebüsch auf dem Schulgelände 
vom Ortsvorsteher sichergestellt. 
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Herr Noll merkt an, dass es früher möglich war, das Schild zu entfernen, damit die Müllabfuhr 
oder auch Rettungsfahrzeuge durchfahren können. Wie er nun feststellen musste, war es dem 
Entsorgungsbetrieb nicht möglich, das Schild zu entfernen.  
 
Man bittet die Verwaltung, dies zu überprüfen und ggfs. wieder den ursprünglichen Zustand 
herzustellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohner kommt Kritik an den Rigolen im Neubaugebiet Hinter den 
Wiesen auf. Hier sind an einigen Stellen (Ferdinand-Seckert-Str. und Karin-Eckard-Str.) Löcher 
entstanden, die damit eine erhöhte Gefährdung darstellen. 
 
Es stellt sich den Anwohnern die Frage, wer für die Sicherungspflicht der Rigolen im Winter die 
Verantwortung hat oder wer für die Pflege der Rigolen verantwortlich ist.  
 
Man bittet die Verwaltung, die entstandenen Löcher auszubessern und die o.g. Fragen 
entsprechend zu beantworten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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